La Marche de l'Enclave des Papes arrive à grands pas

nnulée en 2020 et 2021, la Marche de l'Enclave des Papes (MEP) est de retour, avec l'appui du Conseil départemental et des maires des quatre communes concernées.

La 3° édition donne rendez-vous aux participants à Grillon le samedi 8 octobre (départ au Vialle). Comme les années précédentes, cette marche est organisée au profit de la Ligue contre le Cancer et des Restos du Cœur.

La mise en valeur du territoire de l'Enclave et de son patrimoine est également une de ses composantes. Cette sympathique randonnée pédestre n'est pas une compétition, chacun marchant à son propre rythme. L'itinéraire traverse de beaux paysages avec des vues sur le Ventoux, les dentelles de Montmirail et la Lance. Il passe aussi par le centre de Grillon, Richerenches, Valréas et Visan pour apercevoir les principaux bâtiments et des quartiers historiques.

L'itinéraire est modifié. Le départ se fera toujours de Grillon. Ce vieux village, dont des bâtiments datent du XIV siècle fut protégé par Georges-Henri Pingusson, un architecte en vacances séduit par le lieu. Dans les années 1970, il y a notamment réhabilité des maisons en créant 18 logements HLM. Les maisons du Boulanger, des Trois Arcs et Milon y méritent aussi le détour.

Pour la première fois, l'itinéraire se dirigera ensuite vers Authèze, à proximité d'un chêne





Les organisateurs ont prévu pas mal de nouveautés pour cette troisième édition, et notamment la possibilité de prendre part à seulement une étape.

multicentenaire, dont la circonférence est estimée à environ 6 m, et d'une borne papale encore entière et debout (attention, il s'agit d'une propriété privée qui n'est donc accessible que moyennant autorisation).

Peu après le centre de Visan, les randonneurs se rendront aussi à la chapelle Notre-Dame des Vignes (XIII° siècle), reconnue comme l'une des plus belles chapelles rurales du sud de la France. Grande nouveauté: lors de la première étape, les marcheurs quitteront l'Enclave des Papes pour passer à Colonzelle, en Drôme provençale.

Une manifestation soigneusement préparée

Pour organiser cette randonnée pédestre, l'association MEP collabore avec des associations des quatre communes de l'Enclave: Randolance à Grillon, Entrechats et Petits Rats ainsi que Terroirs et Vins à Visan et les Randonneurs de l'Enclave à Valréas. La Maison Familiale Rurale de Richerenches rejoint le mouvement cette année.

Pour les premiers soins, l'IFSI de Montélimar enverra quelques étudiants infirmiers. Quelques pompiers visanais ont également proposé leur aide à titre privé. Une surveillance au moyen d'un drone est également prévue.

Comme d'habitude la Marche de l'Enclave des Papes se veut sportive, festive et solidaire. Les sportifs aguerris peuvent parcourir l'ensemble de l'itinéraire, soit 42 km. Il sera aussi possible de constituer une équipe relais et de se partager les quatre étapes du parcours

De plus, il est maintenant possible de participer "à la carte". Le randonneur choisit une étape de 8 à 15 km et part à un horaire fixé: à 9 h de Grillon, de 10 h à 10 h 30 de Richerenches, de 11 h 30 à 12 h 30 de Visan, de 14 h à 16 h de Valréas.

Chacun est prié d'apporter sa bonne humeur et une musique d'ambiance agrémentera l'arrivée dans chaque poste de passage. B.F.

Inscriptions jusqu'à la veille de la marche. Inscriptions sur le site www.association-mep.fr. Infos: office de tourisme intercommunal à Grignan et Valréas (Ø 04 90 35 04 71), points d'informations de Grillon et de Richerenches, maison du tourisme et des produits du terroir à Visan (Ø 04 90 41 97 25) ou info@association-mep.fr